

### Über uns:

Kolumbienhilfe Heidelberg e.V. ist ein in 2007 gegründeter Verein. Der Verein besteht aus 7 Gründungsmitgliedern, 2 freiwilligen Helferinnen in Kolumbien und 5 Paten/Patinnen.

Zweck des Vereins war zu Beginn die Förderung kolumbianischer Schulen in Kolumbien. In den Anfangszeiten wurden in Kooperation mit kolumbianischen Schulen Freizeitkurse für Kinder und Mütter veranstaltet. Die Kinder erhielten Bastel- und Malunterricht. Die Mütter erhielten Back- und Kochkurse nach deutschen Rezepten, sowie Handarbeitsunterricht. Zweck dieser „Mütterkurse“ war in erster Linie den Frauen die Fertigung eigener und individueller Produkte beizubringen, mit denen sie ein wenig Geld dazuverdienen können. Unser Ansatz war dabei „Hilfe zur Selbsthilfe“. In Kolumbien leben viele Menschen vom Verkauf eigener Produkte. Häufig verkauft die ganze Familie am Straßenrand selbst gekochtes Essen. In den *barrios* verkauft man auch gerne Produkte an die Nachbarschaft.

Mit der Zeit hat sich der Verein jedoch immer mehr auf Einzelschicksale konzentriert und hat ein Patenschaftsprogramm ins Leben gerufen. Dabei werden dem Verein von Repräsentanten vor Ort Fälle von hilfsbedürftigen Kindern vorgestellt, für die ein/eine deutscher/e Pate/Patin gesucht wird. Die Kinder erhalten durch die Paten Zugang zu Bildung. Sie erhalten Schuluniformen, Schuhwerk, Schultensilien, Transportgeld und Essensgeld für die Schule. An Weihnachten erhalten die Kinder im Namen der Paten ein Weihnachtsgeschenk.

### Auszug aus unserer Satzung:

Der Verein verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke im Sinne des § 51 AO.

Der Satzungszweck wird insbesondere erreicht durch die finanzielle Unterstützung zur

Aufrechterhaltung und Weiterentwicklung eines schulischen Angebots zu Gunsten unterprivilegierter kolumbianischer Kinder und Jugendlicher in Kolumbien. Der Verein ist selbstlos tätig; er verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche Zwecke. Mittel des Vereins dürfen nur für die satzungsgemäßen Zwecke verwendet werden. Die Mitglieder des Vereins erhalten keine Gewinnanteile und in ihrer Eigenschaft als Mitglieder auch keine sonstigen Zuwendungen aus Mitteln des Vereins. Es darf keine Person durch Ausgaben, die dem Zweck des Vereins fremd sind, oder durch unverhältnismäßig hohe Vergütungen begünstigt werden. Bei Wegfall des bisherigen gemeinnützigen Zweckes fällt das Vermögen des Vereins an einen öffentlich anerkannten Verein für die Förderung der kolumbianischen Gesellschaft.

### Unsere Projekte:

Unterstützung kolumbianischer Dorfschulen

Bildungs-Patenschaft für Schüler

Ausbau und Renovierung von Schulgebäuden

Spende von Schuluniformen für Kinder aus armen Familien

Backkurse für Jugendliche, Erwachsene und Kinder

Kochen für Jugendliche, Erwachsene und Kinder

Handarbeitsunterricht Jugendliche, Erwachsene und Kinder